

■ CHAMALIÈRES

# Couleur, relief, et profondeur de Veillas

« Que dire d'André Veillas, tant sa peinture est forte et singulière ? », s'interrogeait Louis Giscard d'Estaing, maire, lors du vernissage (en présence du petit-fils du peintre) de l'exposition que lui consacre la galerie municipale d'art contemporain.

Né en 1926 dans la Loire, André Veillas a vécu et travaillé à Cusset (Allier), où il a assouvi sa créativité.

André Veillas se décritait comme un « artiste besogneux », car il contrôlait tout, parfaitement : l'organisation, la couleur, les reliefs, etc. Précis et méticuleux, il ne laissait rien au hasard. Sa main le guidait là où il entendait arriver.

Répondant à ses propres interrogations, le maire mesurait à quel point « la maîtrise et la profondeur font la force de ses compositions. La beauté, la chaleur et la richesse des teintes précieuses attirent l'œil et ces merveilleux glacis témoignent de sa parfaite habileté ».

Après une courte période figurative, André Veillas a abandonné cette orientation, pour s'adonner à la non-figuration, son orga-



**EXPOSITION.** Les toiles d'André Veillas sont présentées à la galerie municipale d'art contemporain.

nisation de la surface, son travail des couleurs et de la matière aboutissant à une abstraction somme toute très raisonnée.

En 1956, André Veillas a commencé à livrer sa production à l'appréciation du public, participant à de nombreux salons régionaux et parisiens (comme le Salon des comparaisons, à partir de 1995).

Gages de reconnaissance, de nombreuses expositions personnelles lui sont consacrées, par des villes comme Évian, Vichy, Montluçon, Moulins... et Chamalières qui a eu le plaisir de le recevoir en 2002, à la galerie muni-

pale d'art contemporain.

En 2015, une de ses œuvres, qui appartient à la collection de la Ville, une huile sur panneau so brement intitulée *Composition* est exposée au CDI de l'institution privée Sainte-Thècle.

Membre honoraire de l'association des Arts et des Lettres de l'Académie de Vichy, André Veillas, est un des artistes qui comptent dans le paysage pictural auvergnat. ■

**Pratique.** Exposition présentée à la galerie municipale d'art contemporain, 3 avenue de Fontmoure (Tél. 04.73.30.97.22). Ouverture au public du lundi ou samedi, de 14 heures à 18 heures. Jusqu'à samedi 11 mars.